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Tercera convocatoria de ayudas europeas al desarrollo sostenible 
 

Cabra y Montilla recibirán 10 millones de euros de los fondos de la 
Edusi 
 
La localidad de la Campiña Sur proyecta ampliar los espacios verdes y mejorar la movilidad. El municipio de la 
Subbética destinará la mayor parte a inclusión social y protección medioambiental 
  
J.M./J.P.B. provincia@cordoba.elperiodico.com CABRA / MONTILLA 08/05/2018 
 
Los ayuntamientos de Cabra y Montilla recibirán cinco millones de euros cada uno para cofinanciar los 
proyectos que presentaron a la tercera convocatoria de la Estrategia de Desarrollo urbano Sostenible (Edusi), 
en la que Andalucía recibirá 189,3 millones de euros -el 55% de los 353 millones repartidos en toda España-. 
Estos dos municipios han sido los únicos seleccionados en esta última remesa, a la que también concurrieron 
Puente Genil y Baena, cuyos proyectos han sido rechazados por no conseguir suficiente puntuación, si bien 
figuran en un listado de reserva que ayer publicó el BOE junto a la resolución de aprobados. Cabra y Montilla 
se suman así a Lucena, Palma y Priego, que los consiguieron en la segunda convocatoria, y a la capital, 
seleccionada en la primera. 
 
El alcalde de Cabra, Fernando Priego, mostró ayer su satisfacción tras conocer la resolución de la Secretaría 
de Estado de Presupuestos y Gastos. El Ayuntamiento dispondrá para su proyecto Cabra + Ciudad de cinco 
millones de euros aportados por el Gobierno central con la Edusi y 1.250.000 euros de aportación municipal a 
través de los programas del Feder, en un proyecto que se desarrollará en varias anualidades hasta el 31 de 
diciembre del 2023. 
 
Los proyectos se enmarcan en cuatro objetivos temáticos. Así, se contemplan acciones encaminadas a 
mejorar el uso de las tecnologías de la información y la comunicación para toda la población (600.000 euros); 
a favorecer el paso a una economía basada en el uso de energías bajas en carbono en todos los sectores 
(1.500.000 euros); la protección medioambiental (1.850.000 euros) y, por último, a la promoción de la inclusión 
social luchando contra la pobreza (2.300.000 euros). Las acciones concretas que se realicen con estos fondos 
europeos serán consensuadas y definidas con la participación y la opinión de todos los ciudadanos, tal y como 
se hizo para la redacción del proyecto que se ha presentado a las tres convocatorias de la Edusi, indicó el 
primer edil egabrense. 
 
Por su parte, el Ayuntamiento de Montilla podrá destinar en los próximos años más de 6,2 millones de euros al 
desarrollo del proyecto Imagina Montilla. «Se trata de una muy buena noticia para Montilla, ya que hemos 
conseguido la financiación para seguir avanzando en el proyecto de ciudad que este equipo de gobierno puso 
en marcha en el 2015», reconoció el alcalde, Rafael Llamas. 
 
El primer edil montillano hizo hincapié en la «trascendencia» de esta noticia, dado que únicamente los 
proyectos presentados por los ayuntamientos de Cabra y Montilla han sido finalmente seleccionados. «En 
total, vendrán a Montilla cinco millones de euros procedentes de fondos europeos, que se complementarán 
con una aportación de fondos municipales de 1,25 millones de euros», precisó el primer edil. En el mismo 
sentido se expresó la primera teniente de alcalde, Conchi Espejo, quien indicó que «esta estrategia va a ser un 
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alivio que va a suponer un impulso para algunos proyectos que teníamos en mente y que, por problemas de 
financiación, no se podían abordar». Llamas anunció la constitución de una mesa de seguimiento formada por 
los grupos con representación en el Ayuntamiento y, también, por organizaciones y colectivos sociales. El 
proyecto Imagina Montilla recoge actuaciones como la mejora de la movilidad, un modelo de ciudad más 
sostenible o la ampliación de espacios verdes, además de otras líneas que, si bien no son financiables dentro 
de la estrategia europea, sí eran puntuables para la baremación de los proyectos. 
 
PP Y PSOE/ De otro lado, el vicesecretario de Política Territorial del PP de Córdoba, Andrés Lorite, lamentó 
que «la Diputación se haya quedado fuera de estas ayudas por la dejadez y pasividad del cogobierno 
provincial del PSOE e IU, que optó por no concurrir a las tres convocatorias». La portavoz del PSOE en la 
institución, Ana Carrillo, exigió al PP que «deje de mentir» y le recordó que «la Diputación por sí sola no podía 
optar, solo podía hacerlo si alguno de los municipios de más de 20.000 habitantes se lo solicitaba 
expresamente, algo que no ha ocurrido». 
 
 

Puente Genil y Baena, excluidas 
  
08/05/2018 
 
El alcalde de Baena, Jesús Rojano, mostró ayer su «decepción» después de que la Secretaría de Estado de 
Presupuestos y Gastos del Ministerio de Hacienda y Función Pública haya dejado en la reserva el proyecto 
Baena 2022. Caminando hacia una ciudad integradora, sostenible e inteligente de la tercera convocatoria de 
ayudas del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (Feder) para cofinanciar las estrategias de Desarrollo 
Urbano Sostenible e Integrado (Edusi). «A pesar de haber bajado de 20.000 habitantes y las dificultades que 
teníamos para que se nos concediese, creo que Baena ha trabajado muy bien su estrategia de desarrollo 
urbano a medio y largo plazo», señaló Rojano. Para el alcalde, es «extraño» que no se hayan elegido los 
proyectos de Baena y Puente Genil, a su juicio los dos municipios de la provincia que más precisan esa 
inclusión social. A pesar de ello, Rojano aseguró que el trabajo previo desarrollado no va a quedar en vano. 
«Seguiremos trabajando en desarrollar y llevar a cabo estos proyectos buscando fondos de otras 
administraciones», explicó el primer edil, que confía en ser beneficiario de los Feder de economía baja en 
carbono. La Edusi proponía una mejora e intervención en las TIC para aumentar en transparencia; planteaba 
la inversión en sustitución de infraestructuras de alcantarillado y abastecimiento y seguir invirtiendo en el 
ahorro de consumo eléctrico y combustible, además de recuperar espacios degradados en el casco histórico. 
 
En Puente Genil, el alcalde, Esteban Morales, tampoco ocultó su «gran decepción y desilusión» en nombre del 
equipo de gobierno. «Hemos trabajado como con cualquier otro proyecto de los muchos que se han 
presentado en todas las convocatorias», dijo, criticando la concurrencia competitiva entre municipios, dado que 
«habrá pueblos en un entorno de entre diez y veinte kilómetros que van a tener cinco millones más en sus 
presupuestos y otros que no». Además, lamentó la participación en la tercera convocatoria de las 
diputaciones, lo cual ha resultado perjudicial para los intereses de los municipios, dado que las instituciones 
provinciales optaban a 15 millones de euros, restando así opciones a las localidades. Esta negativa afectará a 
algunos proyectos como el nuevo pabellón deportivo, que de momento será financiado con el presupuesto 
municipal, aunque se iniciarán conversaciones para alcanzar acuerdos con instituciones como la Junta. M.A. / 
P.M. 
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Cruce de críticas entre PSOE y PP por los fondos Edusi 
 
Los populares "lamentan" que la Diputación se haya quedado fuera y los socialistas les piden que "dejen de 
mentir" 
  
Agencias 07/05/2018 
 
El vicesecretario de Política Territorial del PP de Córdoba, Andrés Lorite, ha valorado la selección de los 
proyectos de los ayuntamientos cordobeses de Montilla y Cabra para recibir fondos de la Estrategia de 
Desarrollo Sostenible e Integrado (Edusi) en su tercera convocatoria, y ha lamentado que la Diputación de 
Córdoba "se haya quedado fuera de estas ayudas por la dejadez y pasividad del cogobierno de PSOE e IU, 
que optó por no concurrir". A este respecto y en un comunicado, Lorite ha dicho que "es importante la apuesta 
del Gobierno de España con este tipo de estrategias, que vienen a impulsar la labor de los ayuntamientos y 
diputaciones por mejorar el desarrollo sostenible de sus municipios, siempre por el bien de sus vecinos y por el 
crecimiento económico y social de nuestra tierra". 
 
En esta ocasión los proyectos presentados por los ayuntamientos de Montilla y Cabra "han sido admitidos en 
el Programa Operativo de Desarrollo Sostenible (Feder) para llevar a cabo dos programas de desarrollo 
urbano y cada uno contará con una financiación cinco millones de euros", resultando que "Andalucía es la 
comunidad autónoma que más fondos recibe de esta estrategia, con 189.315.061 millones de euros de los 350 
millones asignados en esta tercera convocatoria". Además, según ha resaltado Lorite, "dos proyectos más, de 
los ayuntamientos de Puente Genil y Baena, han quedado en el listado de reserva con opciones a ser 
seleccionados ante cualquier renuncia". 
 
"Lo es que lamentable --ha proseguido-- es que el gobierno de la Diputación de Córdoba, acomodado en la 
foto y la inacción, no haya hecho sus deberes y haya dejado pasar por tercera vez esta oportunidad de dotar 
de fondos europeos a muchos municipios menores de 20.000 habitantes de nuestra provincia". 
 
"QUE EL PP DEJE DE MENTIR" 
 
La respuesta del equipo de gobierno de la Diputación no ha tardado en llegar. La portavoz del Grupo Socialista 
en la Diputación de Córdoba, Ana María Carrillo, ha exigido al PP que "deje de mentir con respecto a los 
fondos Edusi y al papel de la institución provincial en las convocatorias para conseguir dichos fondos 
europeos". En un comunicado, Carrillo ha respondido al portavoz del PP y ha asegurado que empieza a "tener 
dudas de si Lorite no se entera o no se quiere enterar", pues ha recordado que ya ha explicado, "en 
numerosas ocasiones, que la Diputación de Córdoba no podía optar a los fondos Edusi en ninguna de sus tres 
convocatorias, pero si el portavoz popular no lo ha entendido volveremos a repetir las explicaciones". 
 
Así, Carrillo ha señalado que estos fondos tienen como destino la financiación de estrategias para el desarrollo 
urbano de municipios de más de 20.000 habitantes, de los que en la provincia de Córdoba hay siete más la 
capital. "La Diputación de Córdoba, por sí sola, no podía optar a dichos fondos, solo podía hacerlo como ente 
supramunicipal exclusivamente si alguno de los municipios de más de 20.000 habitantes se lo solicitaba 
expresamente, algo que no ha ocurrido en ningún momento porque esas localidades ya tenían sus estrategias 
y han optado por presentarse por su cuenta", ha afirmado la portavoz socialista. 
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Montilla y Cabra recibirán diez millones para proyectos de 
desarrollo sostenible 
 
    El Ministerio de Hacienda deja fuera del reparto de fondos europeos a Baena y Puente Genil. Los 
municipios tienen hasta 2020 para ejecutar sus estrategias de crecimiento urbano 
 
Á. R. / Corresponsales 08 mayo, 2018 - 02:35h 
 
Los ayuntamientos de Montilla y Cabra recibirán cinco millones cada uno de fondos europeos para poner en 
marcha las llamadas Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (Edusi), según la resolución del 
Ministerio de Hacienda y Función Pública que ayer se publicó en el Boletín Oficial del Estado (BOE). Puente 
Genil y Baena, sin embargo, se han quedado fuera de las ayudas, que alcanzaban su tercera convocatoria. 
Córdoba capital, Priego de Córdoba y Palma del Río ya habían sido seleccionados anteriormente. 
 
En el caso de Montilla, desarrollará el proyecto La ciudad que imaginamos. El alcalde, Rafael Llamas (PSOE), 
recordó que el Consistorio deberá poner 1,2 millones de fondos propios, por lo que la inversión total será de 
6,25 millones hasta 2020, importe similar al de Cabra. "La Unión Europea respalda este proyecto que imaginan 
los ciudadanos y que es compartido por el equipo de gobierno", reivindicó Llamas, quien recordó que esta 
estrategia recoge fundamentalmente las aportaciones realizadas por los distintos colectivos y ciudadanos, que 
comenzaron en marzo de 2015 a presentar sus propuestas. 
 
"Estos fondos darán un impulso importante a todos los proyectos que se realizarán en Montilla y que 
redundarán en una ciudad más sostenible y mucho más competitiva, ya que hablamos de proyectos 
relacionados con el empleo, el bienestar social y por tanto de desarrollo económico para todos los 
ciudadanos", añadió el alcalde. 
 
En el mismo sentido se expresó la primera teniente de alcalde, Concepción Espejo (IU), quien incidió en que 
"los municipios estamos muy limitados a la hora de hacer inversiones y poner en marcha proyectos de 
envergadura y esta estrategia va a ser un alivio que va a suponer un impulso para iniciativas que no se podían 
abordar por problemas de financiación". 
 
A la tercera fue la vencida, también, para el Ayuntamiento de Cabra. El proyecto +Ciudad, que contará con 
más de cinco millones de euros de presupuesto, se sustenta sobre cuatro grandes líneas de actuación como 
son el desarrollo de las tecnologías de la información y comunicación, la creación de una economía baja en 
carbono, la concienciación medioambiental y eficiencia de los recursos, y la promoción de la inclusión social 
para la erradicación de la pobreza. El regidor egabrense, Fernando Priego (PP), mostró su satisfacción por 
esta noticia, que abre la puerta a generar "oportunidades para las personas más necesidades" y a la vez 
"facilitar las condiciones de una ciudad que pueda seguir creciendo de manera sostenible". Pese a que aún no 
hay actuaciones definidas, "ahora toca establecer los proyectos concretos" que se desarrollarán tras "una fase 
de participación abierta" de colectivos y agentes sociales. En todo momento el Consistorio pretende "sumar a 
este trabajo ilusionante" de seguir "construyendo ciudad con la voz de todos". 
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En Puente Genil y Baena los ánimos fueron muy diferentes. Caminando hacia una ciudad integradora, 
sostenible e inteligente es el título del proyecto rechazado en Baena, mientras que Puente Genil pretendía 
ejecutar Una ciudad más compacta, sostenible, innovadora, atractiva e integradora. 
 
El alcalde pontanés, Esteban Morales (PSOE), calificó de "gran desilusión" la decisión del Ministerio. "Aunque 
hemos trabajado bien en la definición de nuestros proyectos, y pese a que en esta última convocatoria se 
incidía en cuestiones que formaban parte de nuestra estrategia, finalmente no hemos superado el corte 
definitivo, algo que nos hace ahondar en la opinión de la injusticia que supone la concurrencia competitiva, 
puesto que hay proyectos que se premian y otros que no reciben absolutamente nada", cuestionó el regidor. 
Morales lamentó que la distribución llevada a cabo por el Gobierno central no ha sido equitativa y criticó la 
desigualdad de los fondos recibidos entre los territorios, "ya que mientras Málaga va a recibir 50 millones, 
Córdoba únicamente va a percibir diez". Para el alcalde, lo que se ha vivido en estos meses "ha sido fruto de 
decisiones técnicas, pero también políticas, ya que de esta forma ya no podremos aspirar a ningún tipo de 
financiación hasta el próximo marco europeo, y, además, se nos priva de unas cantidades que eran 
importantísimas para articular proyectos de futuro para el desarrollo de nuestra ciudad". 
 
El regidor baenense, Jesús Rojano (PSOE), también mostró su "decepción". "A pesar de haber bajado de 
20.000 habitantes y las dificultades que teníamos para que se nos concediese, Baena ha trabajado muy bien 
su estrategia de desarrollo urbano a medio y largo plazo", defendió. Y recordó que se presentaban "proyectos 
de obligada ejecución" en cuanto a inclusión social, smart city y economía baja en carbono, los parámetros 
que más se valoraban. De igual forma, reivindicó que Baena y Puente Genil "son los dos municipios de la 
provincia que más precisan esa inclusión". No obstante, defendió que "el trabajo desarrollado no va a quedar 
en vano". 
 
Recordó que el proyecto Edusi se aprobó por unanimidad de todos los grupos políticos "y por tanto 
seguiremos trabajando en desarrollar y llevar a cabo estos proyectos buscando fondos de otras 
administraciones". Eso sí, confió en "ser beneficiario de los Feder de economía baja en carbono, unas ayudas 
para las que el Ayuntamiento de Baena también solicitó cinco millones de euros con el Plan de Movilidad". Por 
todo ello, dijo que el Consistorio seguirá trabajando en mejorar la inclusión social a través de una nueva red 
europea del programa Urbact para la que ha sido seleccionado, mientras que para cubrir la parte de patrimonio 
se hará "un esfuerzo mayor" con las convocatorias del 1,5% Cultural y los fondos Lidera. 
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José Luis Rey celebra la trascendencia del espíritu frente a la 
muerte en 'La epifanía' 
 
 El escritor cordobés publica un nuevo poemario con Visor, su libro "más decantado y más ambicioso" La obra 
plantea "la fe que tengo siempre en la poesía a partir de detalles cotidianos", asegura 
 

Ángela Alba Córdoba, 08 mayo, 2018 - 02:34h 
 
El escritor José Luis Rey (Puente Genil, 1973) 
celebra la trascendencia del espíritu frente a la 
muerte "gracias al amor y la poesía misma" en su 
último libro, La epifanía, editado por Visor. El 
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poemario se enmarca dentro de "una mística muy sui géneris porque plantea la fe que tengo siempre en la 
poesía y lo hace a partir de detalles cotidianos", explica el también traductor y ensayista. 
 
Rey cree que todos los libros que ha escrito anteriormente "me han llevado a éste, que creo que es mi mejor 
libro, el más decantado y más ambicioso". La epifanía se estructura en cinco partes formadas por "poemas 
celebratorios que intentan ir de lo anecdótico a lo trascendente". De hecho, la obra surge de "un afán de 
trascendencia del espíritu frente a la muerte", indica el autor, que en 2009 consiguió el Premio Loewe. 
 
La disposición del poemario recuerda a los libros bíblicos; no en vano la Biblia es la principal influencia en la 
poesía de Rey. El autor estudió en un colegio de monjas, algo que le "sirvió mucho para conocer la Historia 
Sagrada", que "desde siempre ha estado en el fondo de mi obra" a través de referencias a Jacob, Miguel, los 
santos o el Evangelio. En La epifanía "tiene una influencia fundamental no sólo en la temática sino también en 
el tono de exaltación de algunos poemas". Aunque está planteado en cinco partes, el poeta destaca la unidad 
de todas ellas, de principio a fin, porque "se abre con un homenaje a la figura de Cristo en La paciencia del 
espantapájaros y se cierra con El otro amanecer, que sería el amanecer en el paraíso". 
 
En la obra "está muy presente el tema de la muerte y la forma de trascenderla gracias al amor y la poesía 
misma; es un poemario con fe", describe Rey, que ha adoptado "un tono quizás más coloquial que en obras 
anteriores". Esto se refleja, por ejemplo, en el uso diminutivos, "cosa que no había hecho antes". El escritor 
resalta que "todos los poemas de este libro tienen un mensaje claro -no es que los de otros no los tuvieran-; no 
es sólo una labor solo de reunir palabras, sino que tienen su sentido". 
 
Hace años que Rey plasmó su teoría poética en un libro; el ensayo Jacob y el ángel. La poética de la víspera, 
publicado en 2010 y en el que se refiere al sentido de la poesía frente al vacío del ser humano o al silencio 
metafísico del lenguaje, entre otros temas. Así, recuerda que dicho ensayo está elaborado a partir de la lucha 
de Jacob con el ángel, "que ha sido un tema bíblico que me ha interesado mucho desde que descubrí el 
cuadro de Gauguin sobre este asunto" en el que se ve en primer plano a una muchacha con su caperuza 
blanca y al fondo la lucha entre Jacob y el ángel. "Este episodio bíblico -apunta- es fundamental para mí 
porque Jacob sería el poeta y el ángel, el lenguaje, y de esa lucha nace la poesía, que está más allá del 
lenguaje". 
 
Por lo tanto, sobre esa base se ha construido La epifanía, un libro en el que empezó a trabajar en 2014 y 
terminó en 2016. "Cuando publico mis obras hace varios años que están escritas", aclara, y añade que "editar 
requiere otro ritmo distinto al de escribir". "Si eres un autor prolífico como es mi caso, puedes tener un libro 
cada año o cada dos años, pero no puedes publicar todo eso porque en la poesía tiene buena fama lo poco y 
mala fama lo mucho", asevera Rey, que opta por "esperar y guardar el ritmo editorial". 
 
Al autor de obras como Barroco o La familia nórdica (por el que ganó el Premio Gil de Biedma) le gusta dejar 
reposar sus libros "porque a veces, habiendo pasado un año desde que los poemas están escritos, los vuelvo 
a ver y corrijo; no mucho, pero siempre hay algo que cambiar". En La epifanía ha llegado a hacerlo incluso en 
pruebas de imprenta porque "quería que quedara redondo y he apostado por él como mi mejor libro". 
 
Después de publicar un libro tan extenso como éste (tiene 510 páginas), el escritor asegura que está "en un 
momento de barbecho" porque "ahora tengo que dejar reposar lo siguiente y que esté a la altura de este libro o 
mejor". Ahora se dedica más a traducir, "que es otra forma de escribir con modelo" y, en concreto, destaca que 
en breve se va a publicar en Visor el segundo tomo de la Poesía Completa de T. S. Eliot. El primer volumen 
salió a la venta el pasado año, igualmente traducido por él. 
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El Ayuntamiento buscará cofinanciación de la Junta para el nuevo 
Pabellón tras la no concesión de los fondos EDUSI 
 
puentegenilnoticias.com Rocío Díaz 
 
El Ayuntamiento de Puente Genil tendrá que acometer bien con recursos propios o mediante otras vías de 
financiación los proyectos presentados por el municipio en la tercera convocatoria de Estrategias de Desarrollo 
Urbano Sostenible e Integrado (EDUSI), ya que al igual que ocurriera en las dos primeras convocatorias, los 
proyectos del municipio pontanés, no han sido seleccionados para ser financiados con fondos europeos por 
“no tener suficiente puntuación”. Entre dichos proyectos, cabe destacar el nuevo Pabellón Deportivo Multiusos, 
para lo que se intentará buscar ahora la cofinanciación de la Junta de Andalucía, según ha anunciado el 
alcalde Esteban Morales. 
 
El regidor local ha valorado “negativamente” esta mañana la resolución de dicha convocatoria, que impedirá la 
concesión de 5 millones de euros para la localidad. “Sentimos una gran decepción- ha indicado el alcalde- 
pese a haber trabajado como cualquiera”. Y es que, tras no superar el corte resolutivo, el municipio de Puente 
Genil ha quedado como tercer municipio en la reserva. Con gran desilusión, Morales ha querido poner de 
manifiesto “la injusticia de la concurrencia competitiva en la convocatoria”, exponiendo que existen 
“diferencias” que hacen “no tener las mismas posibilidades a municipios que a Diputaciones” para la 
consecución de dichos fondos, ya que “éstas últimas- dijo- “disponen de muchos más recursos”. “Son 
decisiones técnicas y políticas que evidencian que no se tratan igual a los territorios”, reiterando el regidor local 
“la mala gestión de los fondos repartidos en tres convocatorias, que nos ha hecho perder- dijo- cuatro años de 
tiempo”, según ha recalcado. 
 
Pese a ello, el alcalde ha querido poner en valor el esfuerzo realizado para esta convocatoria, argumentando 
que “hemos hecho todo lo que entendíamos estaba en nuestra mano”. “Convenidos de que nuestro proyecto 
era válido”, el alcalde ha afirmado que “seguiremos trabajando en sus directrices”. 
 
La estrategia EDUSI para el municipio fue aprobada inicialmente por unanimidad del Pleno Municipal en su 
sesión del 11 de enero de 2016. Además del apoyo reiterado de todas las fuerzas políticas municipales, contó 
a nivel institucional con el apoyo formal, a través de la firma de protocolos de colaboración, de la Universidad 
de Córdoba, la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), la Diputación Provincial de Córdoba y 
la Junta de Andalucía, mientras que a nivel social y económico fueron 56 las entidades locales que 
suscribieron su adhesión a la Estrategia representando a más de 7.000 personas de la localidad. 
 
Tras recibir respuesta negativa en las dos primeras convocatorias, el Ayuntamiento introdujo en noviembre de 
2017 una serie de cambios en la estrategia, modificando algunos proyectos que en su conjunto sumaban 
6.250.000 euros de gasto elegible total de los que la institución local solicitaba al Ministerio de Hacienda y 
Administraciones Públicas una ayuda procedente de los fondos europeos por un importe de cinco millones de 
euros, cantidad que suponía el 80% del total del gasto elegible del presupuesto. En la provincia de Córdoba, 
municipios como Palma del Río, Priego y Lucena ya fueron reconocidas en anteriores convocatorias con estas 
ayudas, las tres con cinco millones de euros cada una. A ellas hay que sumar que en esta tercera convocatoria 
han sido seleccionadas, también con cinco millones, Cabra y Montilla. Al igual que Puente Genil, la localidad 
de Baena no ha conseguido financiación. 
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Puente Genil no recibirá los cinco millones de euros que solicitó a 
los fondos europeos EDUSI 
 
7 mayo, 2018 Escrito por Juan Carlos Campaña 
    
El Boletín Oficial del Estado de hoy 7 de mayo de 2018 ha publicado la relación de proyectos seleccionados 
dentro de la tercera convocatoria de Estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (EDUSI). Al igual 
que ocurrió con las dos primeras convocatorias, los proyectos presentados por el ayuntamiento de Puente 
Genil no han sido seleccionados para ser financiados con fondos europeos por "no tener suficiente 
puntuación". 
 
La estrategia EDUSI para el municipio fue aprobada inicialmente por unanimidad del Pleno Municipal en su 
sesión del 11 de enero de 2016. Además del apoyo reiterado de todas las fuerzas políticas municipales, contó 
a nivel institucional con el apoyo formal, a través de la firma de protocolos de colaboración, de la Universidad 
de Córdoba, la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), la Diputación Provincial de Córdoba y 
la Junta de Andalucía, mientras que a nivel social y económico fueron 56 las entidades locales que 
suscribieron su adhesión a la Estrategia representando a más de 7.000 personas de la localidad. 
 
Tras recibir respuesta negativa en las dos primeras convocatorias, el Ayuntamiento introdujo en noviembre de 
2017 una serie de cambios en la estrategia, modificando algunos proyectos que en su conjunto sumaban 
6.250.000 euros de gasto elegible total de los que la institución local solicitaba al Ministerio de Hacienda y 
Administraciones Públicas una ayuda procedente de los fondos europeos por un importe de cinco millones de 
euros, cantidad que suponía el 80% del total del gasto elegible del presupuesto. 
 
En la provincia de Córdoba, municipios como Palma del Río, Priego y Lucena ya fueron reconocidas en 
anteriores convocatorias con estas ayudas, las tres con cinco millones de euros cada una. A ellas hay que 
sumar que en esta tercera convocatoria han sido seleccionadas, también con cinco millones, Cabra y Montilla. 
En la otra cara de la moneda Baena, que al igual que Puente Genil, no han conseguido financiación. 
 
En todo el tiempo que ha durado el proceso el equipo de Gobierno Local ha venido reclamando al Ministerio de 
Hacienda y Administraciones Públicas un trato más justo en la selección de las Estrategias DUSI "teniendo en 
cuenta que Puente Genil es la segunda población en habitantes de la provincia y que la Unión Europea ha 
dispuesto estos fondos para afrontar retos sociales y urbanos que concurren en el municipio". 
Valoración municipal 
 
La respuesta a nivel municipal de la resolución negativa de la tercera convocatoria a los fondos EDUSI no se 
hizo esperar y el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, comparecía esta mañana ante los medios para 
manifestar la decepción y desilusión del equipo de Gobierno porque “hemos trabajado como con cualquier otro 
proyecto de los muchos que se han presentado en todas las convocatorias y sabiendo que en este último se 
incidía en la inclusión social no hemos superado el corte”. Por otra parte, criticó la decisión política de que las 
diputaciones hayan podido participar en esta última convocatoria, lo cual ha reducido las posibilidades de 
municipios como el de Puente Genil. 
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Por lo tanto, Morales mostró su oposición al resultado que ha dado la concurrencia competitiva entre 
municipios dado que “habrá pueblos de la provincia de Córdoba en un entorno de 10-20 kilómetros que van a 
tener cinco millones más en sus presupuestos y otros que no”, añadiendo que “no se trata de igual manera a 
los territorios para integrar a los que vivimos en nuestras ciudades”, por lo que “nos vemos privados de una 
parte importantísima de recursos para hacer inversiones” como el nuevo pabellón deportivo. Esta nueva 
infraestructura se verá afectada de modo que será el propio Ayuntamiento de Puente Genil, con su 
presupuesto municipal, el que afronte el coste de la obra hasta que se alcancen acuerdos de colaboración con 
otras instituciones para financiar el proyecto. 
 
Es el caso de la Junta de Andalucía, que, tras la última visita del consejero de Turismo y Deporte, Francisco 
Javier Guerrero, dejó claro que una vez que el Ayuntamiento tuviese el proyecto en su mano estarían 
dispuestos a estudiar una colaboración para el desarrollo de la obra. Así, el máximo edil confía en que la Junta 
ayude al Ayuntamiento pontanés a modo de una cofinanciación teniendo en cuenta que colaborarán con el 
Jaén Paraíso Interior de fútbol sala para su futura instalación deportiva. 
 
Además, Esteban Morales hizo referencia a José Jaraba, gerente de Sodepo que llegó hace unos tres años a 
Puente Genil como hombre de referencia y confianza para aportar su experiencia y punto de vista en el 
desarrollo de proyectos que concurrieran a fondos europeos. “Ha sido una de las personas que más ha 
trabajado en este proyecto y no hemos sido beneficiados, aunque del mismo modo sí hemos recibido ayuda en 
el del Fondo Social Europeo”, dijo el alcalde valorando el trabajo de Jaraba. 
 
 
 www.andaluciacentro.com 
 

El alcalde de Puente Genil lamenta la “decisión política” del 
Gobierno Central de no conceder los fondos DUSI 
 
Lunes, 07 mayo 2018 16:22 Redacción Raquel Rivera 
 
Esteban Morales critica la "mala gestión" del Ministerio de Hacienda en la distribución de estas inversiones 
El alcalde de Puente Genil lamenta la “decisión política” del Gobierno Central de no conceder los fondos DUSI 
El Ayuntamiento de Puente Genil tenía muchas expectativas de lograr los fondos DUSI al Desarrollo Urbano 
Sostenible en la tercera convocatoria. Pero finalmente el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas 
ha dejado fuera a la propuesta de esta localidad, que ha quedado en tercer puesto en la reserva. 
  
El Ayuntamiento de Puente Genil, gobernado por el PSOE, había presentado una estrategia por valor de cinco 
millones de euros, basada en el impulso de acciones sociales, sobre todo en zonas de transformación, y con 
inversiones para integrar el río en la ciudad, además de obras para barriadas, en Miragenil, y financiar 
infraestructuras, como el nuevo pabellón de deportes. 
  
El alcalde, Esteban Morales, expresa su decepción y también el malestar por lo que considera una "mala 
gestión" de estos fondos europeos por parte del Ministerio de Hacienda. Piensa que ha habido política en el 
reparto de estas inversiones. “Son decisiones técnicas y políticas que evidencian que no se tratan igual a los 
territorios”. El regidor defiende el proyecto presentado al Ministerio, su contenido “válido”. Por ello, subraya que 
el Ayuntamiento trabajará para cumplir los objetivos recurriendo a otras fuentes de financiación. 
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Montilla y Cabra recibirán fondos Edusi, mientras que Puente 
Genil y Baena se quedan fuera 
 
Los Feder dejarán más de 40 millones de euros de inversión también en Córdoba, Palma del Río, Lucena y 
Priego 
 
CORDÓPOLIS - 08/05/2018 05:35 0 
 
Dos de cal y dos de arena. Montilla y Cabra han sido seleccionados en la tercera convocatoria de las 
Estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (Edusi) del Ministerio de Hacienda y Función Pública, 
financiadas mediante el programa Feder 2014-2020. Los dos municipios recibirán diez millones de euros. No 
obstante, se han quedado fuera de la convocatoria los ayuntamientos de Puente Genil y Baena. Y esto ha 
provocado un cruce de acusaciones entre el Gobierno y el PSOE. 
 
Según ha indicado la Subdelegación del Gobierno en una nota, con esta cuantía se elevan a 40 millones la 
aportación total que en estas tres convocatorias ha recibido la provincia de Córdoba. En concreto se han visto 
beneficiados los municipios de Córdoba, Palma del Río, Lucena y Priego a los que ahora también se suman 
Montilla y Cabra. 
 
El subdelegado del Gobierno ha señalado que “es más que patente el compromiso del Gobierno de España 
con los ayuntamientos”, que son los más beneficiados por estas ayudas “cruciales” para el desarrollo 
sostenible. “Esta nueva oleada de ayudas supondrá una nueva oportunidad para la generación de riqueza y 
empleo en los municipios de nuestra provincia”, ya que “favorecerá el impulso a proyectos de recuperación de 
zonas urbanas y proyectos urbanos medioambientalmente sostenibles”. 
 
Primo Jurado ha insistido que “el objetivo fundamental de estas aportaciones busca conservar el medio 
ambiente e impulsar la eficiencia de los recursos, fomentar la inclusión social y la lucha contra la pobreza, 
mejorar el uso de las tecnologías de la información, promover el empleo y favorecer la movilidad social, así 
como la transición a una economía baja en carbono, entre otros”. Por último, el subdelegado ha manifestado 
que, al igual que en las dos convocatorias anteriores, en esta tercera “el reparto de fondos se ha aplicado 
conforme a criterios técnicos y reglados”. 
 
Reacciones del PSOE 
 
La portavoz del Grupo Socialista en la Diputación de Córdoba, Ana María Carrillo, ha exigido este lunes al PP 
que “deje de mentir con respecto a los fondos Edusi y al papel de la institución provincial en las convocatorias 
para conseguir dichos fondos europeos”. En un comunicado, Carrillo ha respondido así al portavoz del PP en 
la Diputación, Andrés Lorite, y ha asegurado que empieza a “tener dudas de si Lorite no se entera o no se 
quiere enterar”, pues ha recordado que ya ha explicado, “en numerosas ocasiones, que la Diputación de 
Córdoba no podía optar a los fondos Edusi en ninguna de sus tres convocatorias, pero si el portavoz popular 
no lo ha entendido volveremos a repetir las explicaciones”. 
 
Así, Carrillo ha señalado que estos fondos tienen como destino la financiación de estrategias para el desarrollo 
urbano de municipios de más de 20.000 habitantes, de los que en la provincia de Córdoba hay siete más la 
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capital.  “La Diputación de Córdoba, por sí sola, no podía optar a dichos fondos, solo podía hacerlo como ente 
supramunicipal exclusivamente si alguno de los municipios de más de 20.000 habitantes se lo solicitaba 
expresamente, algo que no ha ocurrido en ningún momento porque esas localidades ya tenían sus estrategias 
y han optado por presentarse por su cuenta”, ha afirmado la portavoz socialista. Otra posibilidad, que, según 
asegurado Ana María Carrillo, “no se ha producido en ningún momento”, es que varios municipios de más de 
20.000 habitantes se presentasen de manera conjunta. 
 
Igualmente, Carrillo ha afirmado que existía una tercera opción, que “tampoco se ha producido en nuestra 
provincia”, y que implicaba que a estos fondos europeos optase un municipio de más de 20.000 habitantes con 
otros municipios menores limítrofes, y “la cuarta y última posibilidad era la de la conurbación, algo que no 
existe en nuestra provincia”. 
 
Ana María Carrillo ha señalado que “estas eran las únicas opciones posibles de cuantas recogía la 
convocatoria y repito que, bajo ningún concepto, la Diputación de Córdoba tenía posibilidades de optar a los 
fondos europeos Edusi” por sí misma. 
 
En consecuencia, “Lorite una vez más miente, porque no es la Diputación de Córdoba la que ha perdido 
fondos europeos”, según ha insistido Carrillo, que ha criticado que “los populares hagan de la mentira su 
estrategia de oposición en la institución provincial”. 
 
La portavoz socialista ha añadido que “no es ni el Grupo Socialista de la Diputación ni el gobierno de la misma 
quienes tienen que dar explicaciones, pero si exigimos al PP de Córdoba y a sus representantes que expliquen 
los motivos por los que dos municipios cordobeses, Puente Genil y Baena, han quedado fuera de esta tercera 
convocatoria y no recibirán fondos europeos”. 
 
“Si de verdad a Lorite le importa esta provincia, si de verdad se preocupa por el bienestar de la ciudadanía 
cordobesa, que levante la voz y reclame para Córdoba lo que en justicia le corresponde”, según ha añadido 
Carrillo, quien ha concluido diciendo que, “mientras tanto”, le ruega “que deje de hacer el ridículo con mentiras 
que se desmontan con la simple lectura de las convocatorias”. 
 
 


